



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

1 de mayo de 2024

SÍNTESIS EN CORTO
Coordinación de Comunicación Social

1 de mayo de 2024

INFORMACIÓN CONGRESO

Sesión plenaria por Niñas y Niños en su Día conmemorativo

Niñas y niños ocuparon los curules del Congreso del Estado de Michoacán la mañana del martes 30 de abril. En respuesta a la convocatoria emitida por las Comisiones Unidas de Protección a la Niñez y adolescentes de la Septuagésima quinta Legislatura, 40 menores participaron de este ejercicio democrático. Derechos humanos, educación, salud, recreación, deporte, familia, inclusión e igualdad, medioambiente, uso de la tecnología y redes sociales, fueron los temas acotados en la convocatoria. Los parlamentarios infantiles redactaron un manuscrito con su puño y letra y cuando llegó la fecha para exponerlos su voz resonó fuerte y contundente a la hora de abordar los temas de su interés.

Lothar visibiliza necesidad de espacios libres de violencia para niñas y niños en Michoacán

Las y los niños son conscientes de su entorno y lo que ocurre en Michoacán, y aunque pequeños, no son exentos de las problemáticas. Este martes se realizó en el Congreso del Estado el cuarto Parlamento Infantil Incluyente, y en donde 40 niños y niñas se convirtieron por un día en diputados. Entre los diversos temas expuestos por los minilegisladores están el medio ambiente, las tecnologías, derechos de los animales y seguridad. Sobre este último tema, Lothar de 9 años de edad y originario de Morelia cuestionó la falta de condiciones para que él y sus amigos puedan salir con libertad a su calle a jugar fútbol, al avión o andar en bicicleta, reconociendo estas actividades como un derecho al esparcimiento y a las actividades recreativas.

No basta con llamar incluyente al parlamento infantil: niño parlamentario

a falta de acceso para personas con movilidad reducida al pleno de sesiones del Palacio Legislativo fue uno de los temas que llamaron la atención de los niños que conformaron el Parlamento Infantil Incluyente 2024, pues uno de ellos tuvo problemas para acceder a tribuna con silla de ruedas. Al igual que el congreso adulto, el infantil también comenzó tarde, pero sólo media hora en este caso y a diferencia del tradicional, esta vez sí asistieron todos los parlamentarios infantiles. Los 44 legisladores honorarios, y los miembros de la 75 Legislatura presentes, rindieron honores a la bandera y después protesta ante la presidenta de la Mesa Directiva, Ivonne Pantoja.

A sus 10 años, Julia presenta propuestas para erradicar la violencia contra las mujeres y niñas

La pequeña Julia Ponce, originaria de Ciudad Hidalgo, identifica a sus 10 años las violencias que viven las mujeres y niñas en Michoacán, por ello, en el cuarto Parlamento Infantil Incluyente, propuso varios planteamientos para erradicar esta situación, desde el apoyo legal gratuito a sectores vulnerables, como la impartición de lecturas y mesas de información en las escuelas. Para Julia, quien cursa el quinto año de primaria, su responsabilidad como mini diputada por un día recae en exigir, exponer y visibilizar las violencias que sufren las mujeres y que no se limitan a la violencia física, sino que existen también las agresiones psicológicas, patrimonial, económica, laboral, docente, institucional, política, digital y mediática. Y es que la pequeña sabe que la violencia de género empieza desde el hogar y a través de familiares.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

1 de mayo de 2024

La fuga de talentos continúa en Michoacán; Ley Axel se quedó corta

El pasado 23 de noviembre, el Congreso del Estado aprobó por unanimidad la llamada Ley Axel, para incluir el Modelo de Atención Educativa de Enriquecimiento y el Modelo de Atención Educativa de Aceleración, en las escuelas michoacanas, pero Axel, el niño genio de Uruapan, les vino a decir a los legisladores que se quedaron cortos. “Fue un pequeño paso”, les dijo desde la tribuna del Congreso del Estado, porque la fuga de talentos continúa ya que se carece de centros donde se les pueda detectar, evaluar y canalizar para darles educación adecuada y de calidad. El otro problema es que los estudios para evaluar a los niños superdotados son muy caros por lo que planteó que DIF establezca un módulo donde se hagan esos estudios de manera gratuita y sea realmente un gestor institucional.

Propone Farah Neri, mini diputada, porcentajes éticos para infraestructura del agua en Michoacán

Durante el Parlamento Infantil Incluyente, la mini diputada Farah Neri García, propuso a las y los legisladores del Congreso de Michoacán, poner en el marco de las leyes locales una norma para brindar un porcentaje ético de recurso para el mantenimiento, así como a creación de infraestructura transformadora hídrica, endurecer las penas por los cambios de uso de suelo. En el planteamiento de la diputada de 12 años, también está porcentaje ético de recurso para el mantenimiento y creación de infraestructura transformadora hídrica, endurecer las penas por los cambios de uso de suelo. Y es que las y los niños que formaron parte del cuarto Parlamento Infantil, resaltaron entre sus planteamientos temas del medio ambiente y cambio climático.

Determina presidencia de Congreso, citar a sesión de pleno para el viernes

Luego que seis de los nueve coordinadores parlamentarios desairaran la convocatoria a la sesión extraordinaria de la Conferencia para la Programación de los Trabajos Parlamentarios, convocada por la presidenta del Congreso local, Ivonne Pantoja Abascal, ésta última determinó citar al Pleno a sesionar el próximo viernes. Cabe apuntar que gran parte de los diputados se encierran en campaña y han olvidado sus responsabilidades en la Cámara, o de plano se resisten a atenderlas. A la reunión de la Conferencia citada el lunes, sólo acudieron los coordinadores del PRI, PAN y PRD, además de la presidenta, quien refirió que el resto argumentaron “motivos de agenda” para no asistir.

Con temor, se realizan las campañas en el país

Con temor se realizan las campañas electorales en el país, reconoció la diputada Ivonne Pantoja Abascal, presidenta del Congreso cuestionada a propósito de la inseguridad que priva en México y Michoacán en el contexto del proceso comicial. Data Cívica en el proyecto Votar Entre Balas ha documentado de septiembre (en que arrancó el proceso electoral) a marzo, un total de 327 eventos asociados con la violencia político-criminal en el país relacionados con las contiendas electorales. Los eventos documentados por Data Cívica abarcan ataques armados, atentados, asesinatos, amenazas, desapariciones y secuestros. Febrero ha sido el mes más violento en este proceso con 58 casos, luego está marzo con 54, octubre 53, noviembre 49, diciembre 42, enero 36, y septiembre 35. Frente a ese escenario, Ivonne Pantoja –quien compite además por la diputación local de Zamora– reconoció que en el país las campañas se están desarrollando con temor.

ASM sin auditores de Normatividad y Municipal; diputados publicarán convocatoria



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

1 de mayo de 2024

Hasta la siguiente semana se elaborará la nueva convocatoria para la renovación tanto del auditor de Normatividad como del auditor Municipal, áreas que se encuentran acéfalas tras vencerse su periodo, informó la diputada integrante de la Comisión Inspector de la Auditoría Superior de Michoacán, Guadalupe Díaz Chagolla. La legisladora del Partido de la Revolución Democrática (PRD), aseguró que pese a que no ha habido sesiones en el Congreso, los integrantes de la Comisión Inspector se han reunido para revisar los temas que siguen pendientes en la ASM. Sobre la convocatoria, la legisladora local indicó que aún no hay una fecha en concreto, porque apenas la próxima semana se estarán reuniendo para analizar las bases de la convocatoria a fin de que la Auditoría Superior cuente con los auditores que hacen falta, como es el caso del de Normatividad y el Municipal.

Boletines:

Desde el Parlamento Infantil 2024, niñas y niños buscan un mejor Michoacán

INFORMACIÓN POLÍTICA

Por inseguridad, PRI advierte que 5 candidaturas están en riesgo de renunciar

Las candidaturas de Aporo y Yurécuaro, de la alianza electoral del PRI, PAN y PRD, están en riesgo de desistir, por temas de inseguridad, “y seguramente en próximos días habrá renunciaciones de candidatos”, se prevé que podrían ser tres más, advirtió Guillermo Valencia Reyes, dirigente estatal del tricolor. En conferencia de prensa refirió que desde éste lunes un candidato anunció que estaría por renunciar por miedo, por “el embate del crimen organizado”.

Secretaria general del PRI estatal decide no dar a conocer públicamente su identidad de género, tras registrarse como LGBT

La secretaria general del Revolucionario Institucional (PRI), Xóchitl Ruiz González, omitió dar a conocer la identidad de género tras haberse registrado bajo acción afirmativa LGBT para la diputación por la vía plurinominal. Al ser cuestionada por una reportera en la rueda de prensa semanal que ofrece la dirigencia del tricolor, luego de que se dió a conocer que su registro para la plurinominal fue por acción afirmativa de la comunidad de la diversidad sexual, la secretaria general priistas solo manifestó que cumplió con los requisitos que se pidieron desde el Instituto Electoral de Michoacán (IEM).

PRI pide no meterse en la vida personal de candidatos

Luego de que los integrantes de colectivos en defensa de la diversidad han expresado su rechazo en la forma como los partidos políticos realizaron la distribución de los espacios de las acciones afirmativas, el líder estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes, justificó que los aspirantes no revelen sus preferencias sexuales, al sostener que cumplieron con lo que marca la ley. Al darse a conocer los nombres de quienes fueron colocados en estos espacios gracias a las acciones afirmativas, pidió dejar ese tema en lo privado de la vida personal de los candidatos, ya que sostuvo que legalmente se hizo lo que se tenía que hacer.

A las boletas 56 hombres auto adscritos como mujeres en Michoacán; aquí te decimos dónde



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

1 de mayo de 2024

Luego de los ajustes que hicieran los partidos en sus candidaturas, se pudo constatar que 56 candidaturas que aparecerán en las boletas corresponden a hombres que se autoadscribieron como mujeres. En este sentido cabe señalar que 55 de ellas corresponden a presidencias municipales y 1 más corresponde a una diputación local, por la vía de mayoría relativa.

Falta capturar 70% de la información de los candidatos en la plataforma “Conóceles”

El Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), dio a conocer que el 3 de mayo cierra el plazo para que los partidos políticos hagan el llenado de más de 700 cuestionarios previstos para la plataforma digital “Conóceles”. El plazo sigue abierto, y hace falta capturar más del 70% de la información, por lo que a quien incumpla se le impondrá una sanción. La consejera electoral, Araceli Gutiérrez Cortés, reiteró la invitación a los partidos políticos para cumplir con esta obligación, ya que el Sistema de “Candidatas y Candidatos Conóceles”, tiene como finalidad facilitar a la ciudadanía el acceso a la información de las personas candidatas que participan para ocupar puestos de elección popular en el Proceso Electoral.

#Morelia Máynez Estará En Jardín Morelos Este Sábado 4 De Mayo

Jorge Álvarez Máynez, candidato a la presidencia de la República por Movimiento Ciudadano, estará el sábado en Morelia. Dará a conocer sus propuestas y a respaldar a los candidatos por Michoacán, informó Toño Carreño Sosa. El coordinador estatal y candidato a diputado local por el distrito 17 de Morelia, celebró la visita de Álvarez Máynez, quien ha crecido significativamente en la preferencia ciudadana «y no tenemos duda que será el próximo presidente de México».

Se deslinda Liz Hernández de presunta compra de credenciales en su nombre

La candidata de la coalición PAN/PRI a la presidencia municipal de Los Reyes, Liz Hernández Morales, hizo un llamado a la ciudadanía, a no dejarse engañar por personas que, valiéndose de playeras de su campaña, presuntamente están comprando credenciales de elector. En un comunicado de prensa, la candidata señaló que se tienen reportes de al menos dos colonias donde esto ha estado ocurriendo, lo cual es una evidente artimaña para desprestigiar una campaña limpia y transparente como la suya.

Propone Daniela de los Santos leyes más estrictas contra ollas de agua

La Candidata a Diputada Local por el Distrito 17 de Morelia, Daniela De Los Santos se reunió con miembros de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (CANACINTRA) en Morelia, donde uno de los temas destacados fue el del agua, una preocupación prioritaria para los morelianos. En un comunicado del equipo de prensa destacó que en su enfoque legislativo, De Los Santos propone que los desarrollos inmobiliarios implementen sistemas de captación y reutilización de aguas residuales, además de promover leyes más estrictas para combatir las “Ollas de Agua” que amenazan la captación de agua en las zonas boscosas del municipio.

Nuevo Mercado Poniente para Morelia, compromete Torres Piña

El candidato de Morena, PT y PVEM a la presidencia municipal de Morelia, Carlos Torres Piña, se comprometió a construir el Nuevo Mercado Poniente de la Ciudad, pues observó que ante una creciente densidad poblacional es imperativo acercar los servicios a la ciudadanía que radica en esta región moreliana. “Estaremos construyendo un Nuevo



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

1 de mayo de 2024

Mercado en la parte Poniente de la ciudad, que mucha falta hace, porque todos los que viven en la parte poniente, que es un número increíble, todos vienen a los mercados del centro y el de Abastos, por lo que tenemos que acercarle los servicios a la ciudadanía, nos estamos comprometiendo a construir un nuevo mercado, uno grande, con todas las instalaciones adecuadas, para que toda la gente del Poniente pueda acceder a un mercado”, dijo.

Alfonso Martínez firma el Pacto por la Primera Infancia

En el marco del Día de la Niñez, Alfonso Martínez Alcázar, ratificó su compromiso con este sector de la sociedad al firmar nuevamente el Pacto por la Primera Infancia, iniciativa ciudadana nacional para comprometer a candidatos y candidatas a realizar acciones por las niñas y niños. Se trata de un documento que consta de 12 compromisos a cumplir basados en garantizar los derechos de la niñez desde la primera etapa de vida que corresponde de los 0 a los 6 años de edad, entre los que destacan: salud, nutrición, educación, desarrollo integral, espacios libres, crianza con amor y vida libre de violencia.

Será una prioridad garantizar debidamente los derechos de las madres trabajadoras: Araceli Saucedo

Garantizar debidamente los derechos de las madres trabajadoras, será una de mis prioridades, incidiendo para que vuelva a existir el Programa de Estancias Infantiles, pues su desaparición en este gobierno significó un duro golpe para ellas, recalcó Araceli Saucedo Reyes, candidata de la coalición Fuerza y Corazón por México al Senado de la República. En Vista Hermosa, reunida en el parque Los Pinitos con madres trabajadoras, Araceli Saucedo recordó que la maternidad en México es una de las principales razones por las que las mujeres son despedidas, no son contratadas, o bien los cargos en los que se les emplea son de menor rango o responsabilidad, lo que calificó como inaceptable.

PRI-PAN-PRD van por 700 mil votos en Michoacán: Octavio Ocampo

La alianza electoral de Fuerza y Corazón por México, que integran el PRD, PRI y PAN, van por 700 mil votos en la siguiente jornada electoral del 2 de junio, aseveró Octavio Ocampo Córdova, dirigente del sol azteca en Michoacán. Con esto se buscará ganar tanto el Senado de la República, la mayoría de las diputaciones federales, locales y también un importante número de ayuntamientos, explicó en conferencia de prensa.

Alfonso Martínez miente: Parque Lineal del Boulevard se construyó con dinero estatal: Juan Pablo Celis

Juan Pablo Celis Silva, líder del partido guinda en la entidad, lamentó que Martínez Alcázar utilice como bandera política el parque Lineal del Boulevard García de León, ya que esa obra fue realizada con recursos estatales, y no cumplió en tiempo y forma con el ejercicio del presupuesto que le fue asignado. Celis Silva señaló que la obra del Parque Lineal fue asignada de manera irregular a una empresa vinculada con Miguel Ángel Aguirre Abellana, quien fuera auditor carnal de Silvano Aureoles y fue removido del cargo por actos de corrupción.

Son 22 las denuncias contra Alfonso Martínez y el ayuntamiento de Morelia: Torres Piña

Hasta el lunes de la semana pasada eran 22 denuncias las que se habían presentado contra el reeleccionista Alfonso Martínez Alcázar y el ayuntamiento capitalino, por distintos



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la innovación

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

1 de mayo de 2024

conceptos, confirmó el candidato de la coalición “Sigamos Haciendo Historia”, por la presidencia municipal de Morelia, Carlos Torres Piña. Ante representantes de medios de comunicación y previo al recorrido que realizó este mediodía por el mercado Revolución, conocido popularmente como “San Juan”, detalló que las 22 denuncias son propiamente por delitos electorales y presentadas ante la Fiscalía de Asuntos Electorales.

Cuarentones encabezan más candidaturas en Michoacán

En los rangos de edad de los participantes, son los cuarentones los que ocupan más candidaturas para diputaciones locales o alcaldías en Michoacán. De los 911 candidatos registrados en la plataforma Conóceles del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), los rangos de edad que menos participación registran son el de jóvenes menores de 20 años, y el de adultos mayores de entre 70 y 79 años. Los más participativos en la contienda son los cuarentones. En total son 284 quienes contienden por una alcaldía o diputación que se encuentran en el rango de edad entre los 40 y 49 años de edad.

Candidatas y candidatos somos responsables de incidir en un voto informado: Carolina Rangel

La candidata federal por el Distrito X Morelia, Carolina Rangel Gracida, reconoció en las candidatas y candidatos la responsabilidad de generar un voto informado el próximo 2 de junio, a través de sus campañas, recorridos, debates y acercamiento con la ciudadanía. En entrevista con MIMORELIA.COM, la morenista mencionó los recorridos y brigadas como la principal herramienta para dar a conocer las propuestas de todas y todos los candidatos, no obstante, destacó los debates como los ejercicios para que las y los votantes contrasten directamente los planteamientos de quienes aspiran a un espacio de elección popular.

Morelianos exigen candidatos que sepan trabajar: Daniela de los Santos

La candidata a Diputada Local por Morelia, Daniela De Los Santos dijo que todos los candidatos y candidatas por el distrito 17 han ocupado diferentes cargos en el servicio público, por lo que invitó a la ciudadanía a revisar su trabajo y sus antecedentes para comparar quien ha dado más y mejores resultados. Señala un comunicado de prensa que, por su parte dijo que la protección a la niñez siempre ha sido su causa y tiene resultados puntuales, lo mismo con el impulso de la competitividad a través de la mejora regulatoria y el mejoramiento de la ciudad con las reformas en materia de desarrollo urbano.

Busca Julieta Gallardo garantizar a la niñez un futuro sin miedo

Hay que garantizar para nuestras niñas y niños un futuro sin miedo, en donde puedan desarrollarse libre y plenamente, ampliando la cobertura presupuestaria para la prevención y detección de enfermedades, de violencias, de afectación a sus derechos, recalzó Julieta Gallardo Mora, candidata a diputada local por el Distrito de Puruándiro de PRD, PRI y PAN. De acuerdo con un comunicado de prensa, la candidata destacó la urgencia de implementar medidas a profundidad, que coadyuven en el desarrollo integral de las niñas, niños y adolescentes a través de actividades recreativas, lúdicas, formativas y culturales.

Prevén que el 62.3 por ciento de votantes acudan a las urnas

El investigador y economista Heliodoro Gil Corona señaló que la elección presidencial del próximo 2 de junio, estima una participación del 62.3 por ciento del electorado. En su espacio de análisis Eco Económico, el catedrático de la Facultad de Economía de la



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

1 de mayo de 2024

Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, dijo que hasta marzo del 2024, la lista nominal cerró con un aproximado de 100 millones de votantes.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Supervisa Ramírez Bedolla y Doppelmayr avances de teleférico de Uruapan

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y directivos de Doppelmayr revisaron avances de la construcción y fabricación del sistema electromecánico para el cablebús o teleférico en Uruapan. En un comunicado de prensa de Gobierno de Michoacán destacó que en reunión de seguimiento se informó al mandatario estatal que, los equipos y tecnología a implementarse para el cablebús cuentan con un avance del 46 por ciento de elaboración en la planta ubicada en Austria.

Se conjura la huelga en el Gobierno de Michoacán

Al aceptar el Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado (STASPE) un aumento salarial, se conjuró la huelga que esta organización había emplazado al Gobierno de Michoacán, aunque se desconoce el monto de incremento que acordaron ambas partes. En un comunicado se informó que tras las reuniones de análisis, negociación y revisiones salariales, ambas partes -la patronal y la laboral- coincidieron en la importancia de fortalecer las relaciones en el ámbito del trabajo, siempre a favor de quienes diariamente aportan su esfuerzo en beneficio del desarrollo de Michoacán y de la sociedad.

Más de 50 organizaciones marcharán en Morelia este miércoles 1 de mayo

Serán más de 50 organizaciones las que marchen en Morelia este miércoles 1 de mayo para conmemorar el Día del Trabajo; entre éstas, acudirán sindicatos del ramo de la salud, como enfermeras, enfermeros y médicos; de educación, que incluye a maestros, eventuales y de apoyo; así como empleados y trabajadores administrativos del estado y de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo. Entre las organizaciones que asistirán, está también una de las expresiones gremiales de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), propiamente la que dirige Jairo Antonio Mandujano Ortega, que confirmó, asistirán con un pliego petitorio de demandas que se entregarán.

CMIC Michoacán reconoce al Gobierno estatal por emitir licitación del distribuidor vial del mercado de Abastos

El presidente de la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Michoacán, Alejandro Vargas Acosta reconoció al Gobierno estatal por la publicación de la licitación para la construcción del distribuidor vial del mercado de Abastos en Morelia, lo cual es buena señal de que hay continuidad en la inversión en obra pública en el estado. Vargas Acosta puntualizó que en ningún momento se han paralizado las acciones en infraestructura pública y al contrario se han incrementando con las participaciones económicas de este 2024.

Localiza GC toma ilegal de agua del lago de Pátzcuaro en Chupícuaro

En recorridos de supervisión en los muelles del lago de Pátzcuaro, el Agrupamiento Lacustre de la Guardia Civil deshabilitó una toma de agua en la localidad de Chupícuaro,



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

1 de mayo de 2024

municipio de Quiroga, que extraía ilegalmente lo equivalente a 4 millones 800 mil litros, en un periodo de ocho horas. En un comunicado de prensa destaca que en el lugar se aseguró una bomba sumergible de la marca DWG, 100 metros de cable, 100 metros de alambre y 200 metros de manguera, presuntamente utilizados para abastecer un club deportivo de la localidad.

Decae población menor de 15 años un 12.5% en Michoacán: Inegi

En los últimos 17 años, la población menor de 15 años en Michoacán decayó un 12.5 por ciento, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Datos del Inegi revelaron que en 2006 habitaban en la entidad un millón 399 mil 800 menores de 15 años de edad; para 2023, la cifra se redujo a un millón 225 mil 300 infantes. No solo disminuyó la cantidad de niños en el estado, sino también la proporción que representan de la población total.

INFORMACIÓN DE MORELIA

Impide Guardia Civil cumplimiento de la ley

Con el apoyo de la fuerza pública el gobierno del estado viola la ley, a través de la Guardia Civil, pretende impedir la clausura de 2 anuncios espectaculares que se colocan dentro de las instalaciones del zoológico de Morelia. La clausura fue acordada por violar diferentes disposiciones legales y artículos del *Reglamento de anuncios publicitarios* del municipio de Morelia (Publicado en Periódico Oficial del Estado, 4 de julio 2023). Ayer se notificó a la dirección del zoológico que se realizaría una visita de inspección.

Ayuntamiento clausuró vallas publicitarias del Ramal Camelinas, pero empresa se amparó: secretario del Ayuntamiento

El secretario del Ayuntamiento de Morelia, informó que pese a que el Ayuntamiento de Morelia clausuró las vallas publicitarias que instaló una empresa publicitaria en el Ramal Camelinas mediante un permiso emitido por la Secretaría de Obras Públicas y Comunicaciones, éstas actualmente están en funcionamiento debido a un amparo de parte de la empresa concesionaria. “En la zona del ramal se pusieron muchos espectaculares de vallas, que fueron clausurados y que están trabajando en estos momentos bajo un amparo, de parte de la empresa”, explicó.

CONAGUA Y PROFEPA determinarán si agua de planta tratadora está contaminada: OOAPAS

El director general del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS), Oswaldo Rodríguez Gutiérrez señaló que espera que a más tardar en dos semanas más, puedan estar listos los resultados de los análisis que realizó la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA) y la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA), al agua que sale de la planta tratadora de Santa María y que desfogó al Zoológico de Morelia,

Ayuntamiento apoyará a afectados por invasión de paracaidistas en Tenencia Morelos

El secretario del Ayuntamiento de Morelia, Yankel Alfredo Benítez Silva informó que apoyarán con asesorías legales a los afectados por la invasión de paracaidistas en la Tenencia Morelos para que presenten denuncias. En encuentro con medios de



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

1 de mayo de 2024

comunicación, el funcionario precisó que se tienen identificadas a 180 personas que llegaron a invadir esta área cercana al Río Grande, de los cuales se presume sus líderes pertenecen a Movimiento Regeneración Nacional (Morena).

Presentan en bando solemne actividades por 483 aniversario de Morelia

Autoridades estatales y municipales realizaron, este martes, el recorrido en bando solemne correspondiente a la publicación del programa conmemorativo del 483 aniversario de la fundación de Morelia. El contingente, conformado por funcionarios estatales y municipales, con el acompañamiento de la banda de guerra y escolta de la Universidad Monterrey, fue encabezado por la encargada de despacho de la presidencia municipal de Morelia, Susan Vásquez.

Necesario aumentar el precio del pan, señala Canaimpa

El delegado estatal de la Cámara Nacional de la Industria de la Panificación, Luis Felipe Núñez Garduño, aseveró que es necesario que haya un aumento al precio del pan, esto debido a que no han dejado de aumentar los precios de los insumos para la elaboración de este producto comestible. “Sí se espera un aumento al precio del pan, por ahí hemos tenido alzas considerables en algunos insumos y materias primas, de momento todavía no se ha planeado pues cada panadería decide cuándo y cómo dar su aumento, pero tentativamente tiene que haber un alza, por lo alto de los costos”, dijo.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Después de más de cuatro años, anuncian la renovación del Comité del SPUM

Integrantes de la Comisión Electoral del Sindicato de Profesores de la Universidad Michoacana (SPUM) informaron que este próximo 9 de mayo se llevará a cabo la elección para la renovación del Comité Ejecutivo General que tiene cerca de cinco años sin cambiar de liderazgo. En rueda de prensa, la presidenta del Colegio electoral del SPUM, Lilia Alicia Alcantar Zavala junto con el secretario del Trabajo, Vicente Martínez enviaron un mensaje a los socios del gremio para invitar a que participen a la jornada electoral del 9 de mayo próximo, y con ello, se puedan despejar dudas del ejercicio electoral.

En Michoacán, más del 80% de niños y jóvenes acuden a la escuela: Inegi

En el tema educativo, este Día del Niño el Instituto de Estadística y Geografía (Inegi) destaca que en el caso de Michoacán, en promedio más del 80 por ciento de los niños y adolescentes acude a la escuela, ya sea en preescolar, primaria o secundaria. De acuerdo con datos del organismo, en el caso de los pequeños de entre cinco y nueve años, el 97.9 por ciento de niños y de niñas acude a la escuela que corresponde a su edad.

UMSNH amplía fecha para que las y los niños participen en los concursos “Sé rector o rectora por un día” y de Dibujo y Cuento Infantil

Las y los niños estudiantes de primaria que quieran participar en los concursos “Sé rector o rectora por un día” y de Dibujo y Cuento Infantil que organiza la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), aún tienen tiempo de enviar sus trabajos, la convocatoria amplió el plazo para el 13 y 9 de mayo, respectivamente. La rectora Yarabí Ávila González invitó a todas y todos los pequeños a inscribirse y compartir con las y los



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la educación

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

1 de mayo de 2024

nicolaitas su sentir sobre temas como valores universales, respeto, derecho a la educación, acoso escolar, medio ambiente, entre otros.

INFORMACIÓN DE SALUD

Cuenta SSM con padrón de 120 personas para interrupción de embarazo

La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), cuenta ya con un padrón de 120 profesionales de la salud, médicos y enfermeras, no objetores de conciencia, que garantizan el derecho de las mujeres a la interrupción del embarazo legal y seguro. Información oficial de la dependencia señala que, “como parte del personal de salud se tienen identificados a 120 profesionales de la salud del área médica y enfermería no objetores de conciencia en 10 unidades hospitalarias”.

Ofrece IMSS vacunas y orientación de panificación familiar en el FMO

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) participa en el Festival Michoacán de Origen con acciones de promoción de la salud, prevención y detención de enfermedades y aplicación de vacunas. En un comunicado de prensa, desde el 26 de abril y hasta el 19 de mayo el IMSS tendrá su stand en el Pabellón Industrial del Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia (Ceconexpo) de lunes a domingo de 13:00 a 19:00 horas.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Asesinan a mujer dentro de negocio de maquinitas tragamonedas, en Tlalpujahuá

Una mujer fue asesinada de un balazo en la cabeza cuando estaba en un negocio de maquinitas tragamonedas, ubicado en el centro de Tlalpujahuá, informaron autoridades policiales. Trascendió que, la tarde de este martes, la fémina se encontraba en el referido establecimiento, localizado en el Portal del Triunfo, cuando repentinamente entraron unos sujetos armados y le dispararon.

Asesinan a encargado del orden de Patamban en Tangancícuaro

A la orilla de unas parcelas fue localizado el cadáver baleado de quien fungía como encargado del orden en la comunidad de Patamban, perteneciente a esta demarcación de Tangancícuaro. Primeramente, las autoridades recibieron el reporte de una persona tirada en unos terrenos de siembra a un costado de la carretera Patamban – la cantera, por lo que acudieron policías y paramédicos de Protección Civil.

En Michoacán: Hombre muere tras ser baleado, presuntamente por su cuñado

Un quincuagenario perdió la vida, mientras recibía atención médica en un hospital, a donde fue ingresado con dos heridas de balas, luego de que presuntamente, su cuñado le disparara. De acuerdo con la información recabada en la labor reporteril, se supo que, durante la madrugada, Juan Gabriel V., de 50 años de edad, discutió con el hermano de su pareja, en la esquina de la calle Carapan y Purépecha, de la colonia vasco de Quiroga.

Un muerto y un herido tras agresión a balazos en mueblería de Apatzingán

La tarde de este martes, un solitario pistolero ingresó a una mueblería en la zona Centro de Apatzingán, donde disparó en contra de dos masculinos, uno de los cuales murió en el lugar



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la revolución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

1 de mayo de 2024

y otro quedó lesionado. Fue cerca de las 14:45 horas, cuando se recibió la alerta de una agresión armada al interior de la Mueblería La Gran Barata, ubicada sobre la calle Cayetano Andrade, a donde acudieron oficiales de la Policía Municipal.

Incendian 2 vehículos en Apatzingán y bloquean la vía

Luego de una serie de tiroteos entre grupos antagónicos de la delincuencia en la localidad de Las Bateas, en Apatzingán, personas sin identificar incendiaron la menos dos automotores para bloquear la circulación. Pasadas las 12 horas de este martes, se reportaron las detonaciones de armas de fuego en Las Bateas. Posteriormente, sobre la avenida Corregidora, sujetos armados despojaron al conductor de una camioneta distribuidora de frituras y la incendiaron.

Asesinan a mujer cuando se encontraba a bordo de una camioneta en Uruapan

Una mujer fue asesinada a balazos cuando se encontraba en su camioneta sobre la Avenida Manuel Pérez Coronado, en el municipio de Uruapan. Respecto a los hechos se informó que la víctima, que viajaba en una camioneta Land Rover de modelo reciente, se estacionó sobre la citada avenida, a la altura de la calle París, del fraccionamiento Huertas del Cupatitzio, sitio al que arribaron sujetos armados y le dispararon en al menos cuatro ocasiones, enseguida huyeron.

En un año y 3 meses reporta Michoacán 87 robos de tractores y ganado

Aunado a la crisis que vive el campo por las sequías, otro mal que afecta al sector es el robo de tractores y ganado; entre 2023 y el primer trimestre del año se han denunciado 87 casos ante la Fiscalía General del Estado (FGE). En ese periodo, la Fiscalía recabó 21 denuncias por el robo de tractores, 19 el año pasado y dos en el primer trimestre del año. Este tipo de equipo agrícola puede alcanzar precios de más de medio millón de pesos.

Levantán a Empresario en Gimnasio de Ventura Puente en Morelia

La mañana del pasado lunes, el empresario Omar Flores Candelario, fue privado de la libertad mientras se encontraba en un gimnasio ubicado en la colonia Ventura Puente en la capital Michoacana. La familia del también conocido maestro de nutrición deportiva, ya realizó la denuncia a las autoridades correspondientes sin que hasta el momento tener respuesta acerca de su paradero.

#Apatzingán SSP Incrementa Operativos Tras Cadena De Violencia

La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) y autoridades federales y municipales incrementaron las tareas de prevención y disuasión del delito en el municipio de Apatzingán con el objetivo de garantizar el orden público. No se da marcha atrás con las labores que durante las últimas semanas se han realizado en la región, por lo que la Guardia Civil en conjunto con la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), la Guardia Nacional (GN) y la Policía Municipal reforzaron los puestos de control en las salidas y accesos hacia Cuatro Caminos, Presa del Rosario, Acahuato, Buenavista y Cenobio Moreno.